



Boletín informado de las acciones realizadas por la FTC Carnaval 2024.

- Unos 77 mil 718 vehículos se trasladaron hacia el interior del país.
- 2 mil 741 personas visitan puntos de cobertura nacional, según COEN.
- **Suspenden zarpe en playa El Arenal.**

Panamá, 10 de febrero de 2024. Este sábado de carnaval sigue el traslado de cientos de personas hacia el interior del país. Según reportes de la Autoridad de Tránsito y Transporte Terrestre (ATTT) entre el viernes y sábado de carnaval se han reportado 77 mil 718 vehículos hacia el interior del país y 33 mil 350 vehículos hacia la capital. Se han colocado 3 mil 047 infracciones, de las cuales 09 por embriagues y 53 por exceso de velocidad. Se han registrado 124 accidentes sin víctimas que lamentar y 23 lesionados. A la fecha 107 autos han sido removidos en grúas.

Sinaproc

El Sistema Nacional de Protección Civil (Sinaproc) a través del Centro de Operaciones de Emergencias Nacional, reporta 2 mil 741 personas visitas en los puntos de cobertura nacional. Entre las playas más visitadas fueron Arrimadero en Veraguas; Las Lajas en Chiriquí y el balneario Las Mendozas (Penonomé-Coclé). Se dieron dos (2) atenciones prehospitalarias.

En horas de la tarde de este sábado de carnaval se registraron 2 mil 500 visitantes en el tradicional desfile acuático del balneario Las Mendozas.

Este operativo coordinado entre las diversas entidades de emergencias y seguridad se extenderá hasta el próximo 14 de febrero con la finalidad de garantizar la protección civil, seguridad y bienestar de nacionales y extranjeros que se dispongan a participar en las actividades recreativas, en senderos, playas, ríos, culecos y áreas de desfiles de carnaval. La Fuerza de Tarea Conjunta mantiene cobertura nacional en un aproximado de 137 puntos, entre playas, ríos, balnearios, senderos, entre otros.

Sistema Único de Emergencias Médicas Prehospitalarias (SUME)

De las 4:00 p.m. del día 9 de febrero hasta las 2:00 p.m. del día 10 de febrero, el SUME recibió un total de 9 mil 504 llamadas en el Centro de Despacho de Emergencias.

Se realizaron un total de 183 atenciones a lo largo del territorio nacional, siendo los casos más atendidos los incidentes de tráfico (29), persona enferma (21), problemas respiratorios (20), inconciencia o desmayo (20), dolor de pecho (19), entre otros casos.

Se realizaron un total de 50 coordinaciones con otros estamentos de seguridad y emergencia, siendo 29 de estos con el Benemérito Cuerpo de Bomberos, 11 con la Policía Nacional, 6 con la Caja de Seguro Social, 2 con el Ministerio de Salud, 1 con la Cruz Roja y 1 con SINAPROC.

COEN
CENTRO OPERACIONAL
DE EMERGENCIAS NACIONAL

MINISTERIO DE
LA PRESIDENCIA

MINISTERIO DE
SEGURIDAD PÚBLICA

MINISTERIO DE
GOBIERNO

MINISTERIO DE
SALUD

MINISTERIO DE
AMBIENTE

MINISTERIO DE
TURISMO





Autoridad Marítima de Panamá (AMP)

El movimiento de pasajeros por vía marítima a nivel nacional de este sábado de Carnaval, según cifras preliminares manejadas por la AMP, indican que hasta las 2:30 p.m., ha sido de 8 mil 040 personas en 751 zarpes realizados a nivel nacional, sin incidentes que lamentar. Se reportan 326 atracos en sus áreas de responsabilidad.

Debido al fuerte oleaje / vientos, **el zarpe se mantiene suspendido en playa El Arenal**, distrito de Pedasí, provincia de Los Santos.

Sanciones: **Se colocaron 2 sanciones** por no portar dispositivos de seguridad y la nave no portar su debida documentación.

La institución les hace un llamado a las personas, a los pescadores, a los capitanes de las naves de placer y a todos los usuarios que desplazan por vía marítima, que deben utilizar en todo momento las medidas de seguridad para salvaguardar sus vidas y la de los pasajeros.

Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá

Hasta la tarde de este sábado, las unidades del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP) han realizado 119 atenciones de emergencias en todo el país brindando seguridad a la población panameña para salvar vidas y propiedades.

Según el reporte emitido por personal del BCBRP presente en el Centro de Operaciones de Emergencias (COE), los incendios de masa vegetal lideran las emergencias, con 58 casos. Se reportó un incendio forestal en las faldas del Volcán Barú, Chiriquí.

Otras emergencias atendidas son 40 capturas de abejas, nueve atenciones prehospitalaria, siete accidentes vehiculares, tres incendios vehiculares y dos incendios estructurales.

Todas ellas atendidas por personal de la Dirección Nacional de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE), el Servicio de Atención Médica Pre-hospitalaria, Emergencias y Rescate (SAMER), la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios y voluntarios de las once zonas regionales.

CRUZ ROJA

Este sábado de carnaval se cuentan con activación de 16 comités, 20 ambulancias y de tres puntos de cobertura en carretera: Westland Mall (Panamá Oeste), Guararé (Los Santos);

Chame (Panamá Oeste) y la Espiga de La Chorrera (Panamá Oeste). En Chitré se dieron dos atenciones prehospitalarias. A la fecha se cuenta con un despliegue de 115 unidades en todo el país, entre socorristas, Damas Voluntarias y Juventud.

COEN
CENTRO DE OPERACIONES
DE EMERGENCIAS NACIONAL

MINISTERIO DE
LA PRESIDENCIA

MINISTERIO DE
SEGURIDAD PÚBLICA

MINISTERIO DE
GOBIERNO

MINISTERIO DE
SALUD

MINISTERIO DE
AMBIENTE

MINISTERIO DE
TURISMO





Policía Nacional (PN)

Desde las seis de la mañana del viernes 9 hasta la una de la tarde de hoy, sábado 10 de febrero, durante el dispositivo de Carnaval 2024 se aprehende un total de 32 personas de las ellas 12 fueron en la Cinta Costera, nueve en Veraguas, ocho en la provincia de Herrera y tres en Chiriquí. De estas aprehensiones, 18 fueron por oficio, ocho por alteración del orden público, tres por narcotráfico, una en flagrancia, otra por riña y escándalo y un extranjero con estadía vencida. En otras acciones policiales se incautaron dos paquetes con droga, un vehículo, la suma de 120 dólares en efectivo y la captura de una persona por el delito de hurto.

El desglose estadístico también señala que desde las 12 medianoche hasta la una de la tarde de hoy, sábado 10 de febrero, la Policía Nacional aprehende a 20 personas, siete de ellas en la Cinta Costera, nueve en Veraguas, tres en Herrera y una en Chiriquí. De este total, nueve fueron por oficio, ocho por alteración del orden público, una por riña y escándalo, otra en flagrancia y un extranjero con estadía vencida y con casos pendientes. Referente al incidente donde una mujer pierde la vida, todo se da luego que sus hermanos protagonizaron una pelea, la misma al intentar separarlos y, es ahí cuando fallece producto de un disparo. El hecho ocurrió en El Hueco de Sinaí en el distrito de San miguelito.

Desde el inicio del Carnaval a la hora, no se han registrado víctimas por accidente de tránsito.

Mientras tanto, mantenemos un aforo de 77 mil 718 vehículos que viajaron hacia el interior del país hasta la fecha, en contraste con el año pasado 2023 cuyo aforo fue de 72 mil 855. La Dirección de Operaciones de tránsito atendió un total de 179 accidentes con tres lesionados. Se colocaron 4 mil 353 infracciones de los cuales 822 fueron por radar, 20 por aliento alcohólico, 45 por embriaguez y 197 autos fueron removidos con grúa. También se realizó una inversión de carriles desde las seis y media de la mañana hasta las dos y media de la tarde, desde Sajalices hasta San José, además de La Autopista hasta La Espiga en el mismo horario y desde La Espiga hasta Campana desde las seis de la mañana hasta las dos y media de la tarde.

Servicio Nacional Aeronaval (Senan)

Unidades del Servicio Nacional Aeronaval (Senan), lograron rescatar a un bañista de 26 años quien fue sorprendido y arrastrado por la corriente en Playa Diablo en Sherman. Las unidades desplazaron medios marítimos y terrestre una vez se da la alerta del bañista, el cual fue salvado y llevado a la orilla para darle atención médica.

Igualmente, se prestó apoyo a una femenina de 40 años en un traslado médico, desde Howard hasta al aeropuerto Internacional Enrique Malek, David.

Mantienen disponible 2 mil 200 unidades, 12 medios aéreos, 14 medios marítimos, 50 medios terrestres. En su área de responsabilidad e islas han recibido la visita de 3 mil 395 turistas. Brindaron el apoyo a una embarcación en isla Taboga, e hicieron una aereo evacuación de Panamá a David.

En seguridad pública realizaron una atención primaria a un ciudadano accidentado en una moto en playa La Pacora, (Panamá Oeste).

COEN
CENTRO OPERACIONAL
DE EMERGENCIAS NACIONALES

MINISTERIO DE
LA PRESIDENCIA

MINISTERIO DE
SEGURIDAD PÚBLICA

MINISTERIO DE
GOBIERNO

MINISTERIO DE
SALUD

MINISTERIO DE
AMBIENTE

MINISTERIO DE
TURISMO





Servicio Nacional de Fronteras (SNF)

En el operativo de carnaval se han reforzado las áreas de operaciones con mil 171 unidades. A la fecha, se han realizado verificación a unos 3 mil 836 vehículos entre los puntos de Chepo, Darién y en la zona fronteriza de Panamá y Colombia; 106 embarcaciones verificadas y cinco aeronaves. Se han realizado más de 3 mil 634 verificaciones a ciudadanos, en la cual se tramitaron dos ciudadanos por distintos delitos, los cuales estaban siendo requeridos por oficio por las autoridades competentes.

Han brindado seguridad a unas 3 mil 900 personas entre nacionales y extranjeros en Guna Yala y la provincia de Chiriquí.

El personal guardavidas sigue apostado en playas y ríos en Panamá Este, Chiriquí (Las Mellizas) y puerto Obaldía, corregimiento de la comarca indígena Guna Yala.

Se han reforzado todas las brigadas implementando operativos, medidas de prevención y control para garantizar que estas fiestas sean seguras.

Servicio Nacional de Migración (SNM)

Inspectores del Servicio Nacional de Migración detectaron a un colombiano en el punto de control en el Río La Villa, con documentación fraudulenta por lo que fue aprehendido para trámites correspondientes.

Mientras tanto, otros dos colombianos con antecedentes penales por los delitos de fabricación y tráfico de armas de fuego y hurto agravado, fueron aprehendidos en Colón en una operación conjunta con la Policía Nacional. Ambos fueron remitidos al recinto migratorio masculino de la capital.

En tanto, un costarricense con impedimento de entrada a Panamá por antecedentes de narcotráfico, fue retenido en el Puesto de Control de Guabito, provincia de Bocas del Toro y devuelto a su país.

Por otro lado, un ciudadano de nacionalidad cubana fue reintegrado al flujo controlado, luego de ser captado por nuestras unidades en el punto de control de la Cinta Costera.

En relación a la atención de viajeros por los diversos aeropuertos panameños, inspectores y supervisores migratorios han atendido la entrada de un total de 9 mil 208 viajeros que han ingresado en estos días de carnaval. Además, se han atendido a más de 6 mil viajeros a bordo de cinco cruceros, de los cuales cuatro atracaron en el puerto de Colón y uno en la provincia de Veraguas.

Servicio de Protección Institucional (SPI)

Durante el dispositivo de carnaval 2024 se han realizado 71 verificaciones en las áreas de Casco Antiguo, culecos en la Cinta Costera, Parque Omar y Corozal Este. Han brindado seguridad a unos 9 mil 500 visitantes en el Casco Antiguo y Cinta Costera.

Mantienen 05 guardavidas en las playas de Panamá Oeste: Gorgona, La Ermita, La Laguna y La Ensenada.

COEN
CENTRO OPERATIVO NACIONAL
DE EMERGENCIAS

MINISTERIO DE
LA PRESIDENCIA

MINISTERIO DE
SEGURIDAD PÚBLICA

MINISTERIO DE
GOBIERNO

MINISTERIO DE
SALUD

MINISTERIO DE
AMBIENTE

MINISTERIO DE
TURISMO





Caja de Seguro Social

La Caja de Seguro Social (CSS) reportó mil 554 atenciones hospitalarias; 12 accidentes vehiculares, 4 pacientes por quemaduras; 200 casos por otros traumas y mil 338 casos por morbilidad común. En las atenciones prehospitalarias hubo 108 atenciones, de las cuales una por accidente vehicular, 13 por otros traumas, y 94 por morbilidad común.

Ministerio de Salud (MINSA)

El equipo de salud de las diferentes regiones del país, iniciaron este sábado primer día del carnaval, fueron retirados dos vehículos cisterna en el área del carnaval en Parita, provincia de Herrera por no cumplir con la calidad de agua.

En el área de Las Tablas se dio con el decomiso de cajas de cigarrillos de contrabando en algunos estos de buhonería.

Mientras tanto, en el área metropolitana en la Cinta Costera, los inspectores de Salud Pública verificaron 37 puestos de expendios de alimentos, brindaron docencia a 106 manipuladores de alimentos verificándose 104 carné blanco y 102 carné verde.

La región de salud de Herrera, procedieron a la nebulización de los parques previo a la “mojadera”, y se aplicó larvicida en sitios que pudieran acumular agua.

En la provincia de Colón, principalmente en el Paseo Marino de esa ciudad se encontraron manipuladores de alimentos sin los carnets de salud y algunos estaban vencidos.

En Veraguas, el departamento de Control de Vectores inicia mosquitos. El equipo de la Región de Salud de Panamá Este, realizó inspecciones de los carros cisterna y a vendedores de alimentos en las comunidades de San Martín, Pacora, Chepo y Las Margaritas.

Y en Bocas del Toro, el departamento de Saneamiento Ambiental inspeccionó más de 12 puestos de alimentos en el área insular de la provincia.

Líneas de emergencias: 520-4426/ 911.

COEN
CENTRO OPERACIONAL
DE EMERGENCIAS NACIONALES

MINISTERIO DE
LA PRESIDENCIA

MINISTERIO DE
SEGURIDAD PÚBLICA

MINISTERIO DE
GOBIERNO

MINISTERIO DE
SALUD

MINISTERIO DE
AMBIENTE

MINISTERIO DE
TURISMO

